



# Les Échos du 25 septembre 2022

## 26<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire



« Le Seigneur redresse les accablés, le Seigneur aime les justes, le Seigneur protège l'étranger. »

Psaume 145, v 8 et 9 - Messe du 25 septembre 2022



## Ce dimanche, Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié

Ce dimanche est la 108<sup>ème</sup> journée mondiale du migrant et du réfugié. Le thème choisi cette année par le Pape François est « **Construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés** ». Citons le : « **Si nous voulons coopérer avec notre Père céleste pour construire l'avenir, faisons-le ensemble avec nos frères et sœurs migrants et réfugiés. Construisons-le aujourd'hui.** »

« La ville que nous avons ici-bas n'est pas définitive : nous recherchons la ville qui doit venir » (He 13,14)

## Rentrée de la paroisse les 8 et 9 octobre à Saint-Vincent de Paul



- Le samedi 8 octobre de 15 à 19h : temps de réflexions et orientations pastorales (vision) pour les années 2022/23 et au-delà :

Nous relirons ensemble les conclusions des assises paroissiales de septembre 2019 avec la participation du père Ph. Mouy qui interviendra sur le thème : « Soyons gardiens de la fraternité »

Un temps festif et sympathique terminera cet après-midi (à 18h30).

- **Le dimanche 9 octobre à 10h30, messe unique de rentrée à Saint-Vincent de Paul** (avec tous les paroissiens, prêtres et diacre). Ne seront maintenues pour les personnes dans une non-disponibilité-absolue : la messe anticipée du samedi 18h à Notre-Dame Réconciliatrice et les messes de 8h et 18h30 à Saint-Louis. Dès 10h accueil, puis apéritif et repas partagé après la messe.

## Nos jeunes dans la paroisse :

- Cinq jeunes filles du collège Bayard (en 5<sup>o</sup> et en 3<sup>o</sup>) vont recevoir le **Baptême** au cours de la Messe de 10 heures à l'église Saint-Louis ce dimanche 25 septembre
- Le parcours de Foi des collégiens se poursuit avec les propositions de l'aumônerie du centre-ville de Grenoble "Maison du Lycéen" (MDL), dans le cadre de la paroisse Notre-Dame de l'Espérance. **Le groupe des 6èmes est en train de se constituer et a besoin de se renforcer.** Les rencontres des 6è auront lieu le samedi matin (ou le dimanche matin selon la préférence des familles), les mêmes semaines que la catéchèse des primaires. Sont abordés des thèmes de la Foi et de leur vie de tous les jours, avec les parents ou de jeunes animateurs.

Pour contacter l'aumônerie : [aumonerie.grenoble@gmail.com](mailto:aumonerie.grenoble@gmail.com) ou 06 43 79 01 43

### Paroisse Notre-Dame de l'Espérance

2, rue de Sault, 38000 Grenoble

Mardi au Samedi : 10 h à 12 h

Tél : 04 76 87 27 82

Mél : [secretariat@ndesperance.com](mailto:secretariat@ndesperance.com)

Web : [www.ndesperance.com](http://www.ndesperance.com)

### LA CONTRIBUTION PAROISSIALE 2022

Comment faire cette contribution ?

Détails dans les enveloppes en églises et sur le site :

[www.finances.NDEsperance.com](http://www.finances.NDEsperance.com)



Inscription à la Lettre-Info : [lettre-info.ndesperance.com](http://lettre-info.ndesperance.com)

**La paroisse ne vit que de vos dons pour témoigner de la Miséricorde de Dieu ! Merci de votre aide !**

## Retour sur les journées du patrimoine à l'église Saint-Luc

L'église Saint-Luc a ouvert ses portes pendant tout le week-end. Samedi après-midi, jour de fête et brocante du quartier : 20 personnes dont 2 enfants venus seuls. Dimanche nous avons accueilli 18 personnes dont un enfant venu seul. Quelques écritures glanées :

- « Belle lumière et belles personnes. Merci. Continuez ! »
- « Merci pour cette ouverture de l'église de notre quartier. »
- « Merci pour l'accueil et les explications. Les bouquets de fleurs séchés sont bien jolies »
- « Rencontre impromptue ...un beau dialogue interreligieux. L'unité des Dieux par tous et surtout un message primordial : revenir à l'essentiel. »
- « Nous découvrons cette église Saint-Luc avec plaisir .... Nous avons apprécié les symboles qu'elle renferme. Le vitrail avec le soleil est particulièrement majestueux. »
- « Cette église "cachée" sous les immeubles gagne à être visitée de l'intérieur avec tous les symboles et ces belles choses qui l'ornent. »
- « Mon esprit est un peu nomade après être si bienvenue. La douceur et la prestance sont inestimables. »  
(personne d'origine hollandaise)

## Le père Guy Genoud, un salatain qui nous quitte :

Guy Genoud a été ordonné prêtre le 17 décembre 1967. Il se raconte :

« Prêtre religieux, père de la Salette, l'occasion s'est présentée à moi d'être prêtre-ouvrier en 1968 ; c'était un rêve pour moi. Agé de 29 ans, j'étais vicaire dans une paroisse à Lyon et j'ai été embauché comme éboueur par la Communauté Urbaine de Lyon. Vicaire à Tassin la Demi-Lune et ouvrier à la Courly, pas facile tous les jours ! Puis pendant onze ans et demi, de 1988 à 1999, j'ai été prêtre entre Bron-Nord et Bron-sud.

En 1995, j'ai pris ma retraite d'éboueur.

En 2000, j'ai été nommé curé de la nouvelle paroisse à Mornant. Ce nouveau style de vie me plaisait beaucoup. À la campagne, on aime prendre le temps de parler, je retrouvais un peu mes racines savoyardes, puisque je suis d'origine rurale.

Avec un autre prêtre, Raymond, nous nous partagions les tâches et nous vivions sous le même toit, tout en gardant notre autonomie; l'évêque nous a même cités en exemple pour notre fraternité !

La richesse de la catéchèse avec laïcs et bénévoles était remarquable, nous avions 500 gamins en catéchèse.

Je suis arrivé à Grenoble en 2007 comme responsable du clocher Notre-Dame Réconciliatrice et responsable de la communauté de La Salette, des équipes JOC et du catéchuménat des adultes.

Frappé malheureusement d'un double AVC en 2019, j'ai pu regagner ma communauté avec la participation du personnel de santé, la bienveillance des paroissiens, les membres de ma communauté et par la présence quotidienne de chacun. Une grande reconnaissance pour tout cela.

Aujourd'hui, je suis en Ehpad à Reignier Esery. Je commence à apprivoiser les lieux, je suis heureux d'avoir retrouvé ma famille tout près de moi, sœurs, frères, neveux, amis.

Merci pour vos témoignages : j'en cite quelques-uns : « le prêtre, l'ami, le frère » ; « un chrétien libre et vrai, hors des cuisines de l'institution » ; « réellement évangélique et donc déstabilisant » ; « un homme proche des gens, un être engagé sans être sectaire ». »

## Pèlerinage diocésain à La Salette – ce week-end !

Entrez dans le thème "*Voici que je fais toutes choses nouvelles*" Apocalypse 21,5.

Le programme est disponible sur le site du diocèse.

## La communauté de Vie Chrétienne nous informe

La communauté de Vie Chrétienne (CVX) propose une **soirée découverte le mercredi 12 Octobre de 20h15 à 22h 30 à la maison paroissiale 2 rue de Sault**. A travers l'écoute de la parole de Dieu et la pratique régulière de la relecture de sa vie, les membres de la communauté s'entraident à reconnaître que c'est dans son existence humaine quotidienne que Dieu parle à chacun à entendre son appel à Le suivre et à discerner comment Lui répondre concrètement. Ils se réunissent en petite équipe de 8 à 10 personnes toutes les 3 ou 4 semaines. Vous êtes bienvenus à ce temps de prière et de partage.

Contact : Anne-Corinne Favre, 06 88 06 59 18 ou [favrejc@free.fr](mailto:favrejc@free.fr)

**Le MEJ (Mouvement Eucharistique des Jeunes) invite :** au centre Œcuménique Saint-Marc le 2 octobre (messe, animation, pique-nique, jeux/réunion) de 9h30 à 14h45.